

PRECIOS.

Números sueltos, 10 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

1,50 PESETAS a mes y 4,50 trimestre en Alcoy 5,25 trimestre fuera.—45 extranjero.—3 Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

SE ARRIENDAN

10 telares de los llamados de maquina 2 id. Jacquard con el local que ocupan los mismos, situado a la salida del Portillo de S. Roque antiguo Tinte del Padre Franciscano.

Para precio y condiciones dirigirse al encargado que habita en el referido local.

ALCOY 16 DE MAYO DE 1882.

FOMENTO DE LA POBLACION RURAL.

La *Gaceta* ha publicado este proyecto de ley, pendiente en la actualidad de discusion en el Senado, cuya importancia no necesita encarecerse, teniendo en cuenta que se trata en él de la creacion de colonias agricolas e industriales, del fomento de la poblacion rural y de las nuevas roturaciones en terrenos del Estado.

El luminoso preámbulo que precede al proyecto, justifica ademas cuanto decimos, y de ello pueden convencerse nuestros lectores por los párrafos que a continuacion transcribimos.

«Los antiguos privilegios y prohibiciones, tenian reducida la agricultura a un cultivo escaso y rutinario, y convertido nuestro feracísimo suelo en un triste erial.

La libertad de cultivo y de arrendamiento, la de acotamiento de todas las fincas rústicas, la abolicion de los derechos señoriales, la desvinculacion y desamortizacion de la propiedad, la enagenacion de los terrenos baldios, aparte del aumento de vias de comunicacion, crédito territorial, etcétera, etc., son otras tantas disposiciones dictadas desde principios del siglo para mejorar este importantísimo ramo de la riqueza pública.

Una de las que están llamadas a contribuir mas directamente a este resultado es la reduccion a cultivo de los inmensos terrenos baldios que existen en nuestra

nacion, pertenecientes unos al Estado y otros que han pasado a ser de propiedad particular.

Mas como esta transformacion exige sacrificios que rara vez hallarian, no ya el lucro que es el gran resorte que impulsa la actividad aunhacia empresas aventuradas, si que ni aun siquiera la equivalente compensacion, ha sido preciso conceder ciertas ventajas que sirviesen de estímulo a los particulares ó empresas, a fin de conseguir en un breve plazo el descuaja y roturacion de los terrenos yermos y el planteamiento de adecuados cultivos por medio del aumento de la propiedad rural.

Muchas disposiciones se han dictado en la materia; pero como han sido escasos sus resultados, la experiencia aconseja que es necesario el fomento de la poblacion rural en terrenos baldios del Estado y de particulares, favorecido por una reforma de la actual liquidacion.

Uno de los estorbos con que principalmente viene tropezando el fomento de la poblacion rural, es el antagonismo surgido entre los nuevos grupos y los municipios en cuya jurisdiccion están enclavados. Para evitar tan grave mal, entre otras disposiciones de la nueva ley que a ellos se dirigen, cree la comision que será de un eficaz resultado el establecimiento de los nuevos grupos de alcaldes pedáneos, pero con ciertas atribuciones propias, así como tambien la facultad de erigirse en municipios, con cargo a los presupuestos del Estado, por el tiempo de la concesion de todos los servicios municipales.»

Nosotros creemos que este importante proyecto de ley está llamado a favorecer grandemente el desenvolvimiento de los grandes intereses que a la Administracion pública le estan confiados.

MÉTODO SENCILLO DE SOLDAR.

Para que los aficionados a componer por sí mismos todo objeto de bisutería puedan

verificar esta operacion, vamos a exponer las reglas prácticas de realizarla a poca costa.

Supongamos sea un pendiente, afiler ó cualquier otra chuchería que esté desoldada, únicos ejemplos de que nos podemos ocupar, pues las soldaduras en mayor escala exigen ya alguna práctica, y sobre todo están comprendidas en el oficio propio del hojalatero. Lo primero que ha de hacerse es limpiar con una lima ó un raedor las superficies que se desee soldar, requisito indispensable si no se quiere malograr la operacion; en seguida se juntan ambas partes uniéndolas solidamente, empleando diversos medios, segun lo permitan las piezas; unas veces con las tenacillas planas sencillamente, otras yustaponiéndolas nada mas, y por fin debe tenerse alambre muy delgado para los casos en que convenga atarías, y tambien alambre mas grueso para cuando basté hacer unas simples *grapas* que las obligue a permanecer en contacto durante los pocos segundos que dura la operacion. Préviamente ha debido confeccionarse el agua de soldar, que se hace poniendo pedacitos de chapa de zinc del tamaño de una lenteja, poco mas ó menos, en un casco de porcelana ó cristal bastante amplio, en el que se añade la cantidad de ácido clorhídrico que se desee, algo ménos de media copa es el suficiente para cada vez. Este ácido es más conocido en el comercio bajo el nombre de *espíritu de sal*. El agua de soldar queda hecha, cuando cesa la ebullicion espontánea del ácido, y resta algun remanente de zinc en su fondo; despues se pone en un frasco de cristal de boca ancha, y así se conserva durante algun tiempo con sus virtudes propias para el objeto. Tambien conviene preparar el estaño con anticipacion; al efecto se bate con un martillo el extremo de una barra de estaño del que usan los hojalateros, hasta dejarle de un milimetro de grueso cuando mas, limpiándole despues por ambas caras con un raedor, y con unas tijeras, se cortan pedacitos tan pequeños como se crea necesario, poniéndolos en una caja de papel ó de cartón.

Si la pieza no tiene piedras ajustadas con betun ú otras soldaduras mas que la preparada, se expondrá directamente a la accion de la llama de una lámpara de espíritu de vino, y si por el contrario, concurren en ella aquellas circunstancias, usera preciso otro sistema de que nos ocuparemos a continuacion. En el primer caso se empieza por poner un par de gotas de agua de soldar en el sitio que se trata de unir, y con la varilla de cristal ó de paja de que nos sirvamos para esto, se tomará un pedacito ó dos de estaño, segun sea preciso, y se llevarán al mismo punto; en seguida se pondrá la pieza sobre la llama, y a los pocos instantes se verá dilatarse el estaño y correr por la pegadura; si se nota que el estaño tarda en liquidarse, basta añadir una nueva gota de agua de soldar, separando la pieza de la llama el tiempo preciso, para que, al volver sobre ésta corra el estaño en seguida, si todo está preparado segun dejamos expuesto.

En el segundo caso, en que no es posible poner la pieza al fuego directo, hay que acudir a otros medios. Entónces es necesario hacer un *cautin* ó soldador, que consiste en un pedazo de cobre que se puede sacar de una antigua moneda de dos cuartos, ó si nó de una moderna de diez céntimos cortándola bajo la forma de un pico ancho de ave; por la base se ata un alambre en una entalladura hecha a cada lado, y retorciéndole se forma el mango de este útil. Para usarle se calienta a la llama del espíritu de vino, sobre todo por su parte más ancha, que es por donde conservará mejor el calor, y preparada la pieza con el agua de soldar y los pedacitos de estaño segun dijimos anteriormente, se caldea acercándola a la misma llama, y cuando el cautin está a punto de enrojecer, se pasa su extremo por los pedacitos de estaño que los fundirá inmediatamente y los hará correr a lo largo de la soldadura con gran facilidad, favoreciendo la operacion una segunda persona, por ejemplo, que deposite una gota de agua de soldar en el sitio, como en el caso anterior.

Mohicano bajó la cabeza y meneó la cola.

—¿Qué diablo querrá a estas horas?—gritó Benito dirigiéndose a la puerta.

—¡Aquí, Mohicano!—murmuró interrumpiéndose;—si te has engañado ¡hay de tí!

El señor Benito abrió la puerta de la alcoba, no sin haber hecho pasar delante al perro. La puerta de la calle se abría en un pequeño vestíbulo, a que habia que descender bajando tres escalones.

—¡Abre, pues Benito!—dijo la voz de fuera.

—¿Sois vos, señor vizconde?—preguntó el propietario por un exceso de precaucion.

—Sí, yo soy. Diez minutos me has hecho esperar.

Benito descolgó un grueso barrote, descorrió dos cerrojos é hizo jugar una cerradura monumental.

La puerta se entreabrió, y un torbellino de nieve le azotó el rostro.

—¿No venís solo?—dijo Benito cuando el vizconde hubo entrado.

guardia nacional que estaba apoyado en la pared.

Mohicano olfateaba y miraba a todas partes con los ojos inyectados.

Un segundo golpe mas seco y mas fuerte se dejó oír. Benito montó una de las pistolas. Su mano temblaba.

Aquel hombre habia despreciado muchas veces la muerte; pero el soldado intrépido que ha mirado frente a frente el peligro en el campo de batalla, se vuelve tímido y hasta cobarde cuando se contempla el único protector de su madre ó de su prometida.

Benito no tenia en su casa prometida ni madre: pero tenia mas que eso: ya sabemos que no habia colocado su dinero.

—¡Benito! ¡Benito!—gritó una voz desde fuera;—¡levantate y abre!

El perro bajó las orejas y se volvió a echar pacíficamente. Los músculos del rostro de Benito recobraron su calma habitual.

Sin embargo, aun dudó un momento y miró fijamente al perro.

—¿Estás bien seguro de que es él?—preguntó a Mohicano.

Llevaba uno de esos chalecos grises, forrados de bayeta, que constituyen el uniforme de los comerciantes de vinos. A su lado y sobre la mesa, un registro abierto mostraba sus columnas henchidas de números.

Una marmita de sopa hervía entre las brasas del hogar.

—Mohicano se veía perezoso,—murmuraba mientras tritaba las botellas;—este animal no piensa mas que en comer y en dormir. Será preciso que me informe del precio de las trampas de lobos.

—¡Jamás soldré de este callejon sin salida!—exclamó de repente apoyando en sus manos su cabeza aspera como un cepillo;—

—¡si uno colocas modestos ahorros, tiene en su contra las quiebras, las revoluciones, el diablo y el infierno! ¡Si los tiene uno en su casa, no encuentra una ocasion de contarlos! ¿Para qué sirve un capital que no se puede contar? Pero todo tiene sus contras: el dinero que se guarda con el objeto de acariciarlo, no produce nada; es el mas costoso de los lujos. ¡Tantas cosas es tupidas como se inventan y nadie encuentra

Hecha la soldadura se deja enfriar espon-
táneamente ó se pone una gota de agua de
soldar, y aun otras veces se mete en agua
sola. Por último, con una lima de grano
fino se quita lo que pueda haber repasado el
estaño del sitio necesario, pero sin debilitar
la pegadura ni hacer esfuerzos demasiado
violentos.

Las limas que se emplean son de las
llamadas *muzas*, por lo fino de su grano;
y también se usan de *aguja*, llamadas así
por su pequeñez, siendo muy útiles para
repasar los mas finos calados de una obra
delicada. En cuanto al raedor, es sencilla-
mente una lima triángulo afilada por sus
propios chafianes.

Estas soldaduras no son de gran consis-
tencia, pero sirven muy bien para compo-
ner la pequeña bisutería falsa.

Sección local.

Debemos advertir á quien corresponda
para los efectos consiguientes, que la co-
lumna que sostiene uno de los faroles del
alumbrado público y se halla situada fren-
te á la casa núm. 27 de la calle del Mer-
cado, está removida en su base y balancea
al menor empuje. Como el estado de
poca seguridad que denunciábamos, pudiera
ser causa de que cayera, por cualquier cir-
cunstancia posible, la mencionada colum-
na, confiamos en que se asegurará de nuevo
obre su base, antes de que ocurra alguna
lamentable desgracia por no llevar á cabo
obra de tan poca monta.

No estaría de más, tampoco, que al tiempo
de hacer la recomposición se pasara revista
á las demás columnas, por si alguna otra
se halla en el mismo estado.

Descosco el Sr. Rigal, dueño del café que
lleva su nombre situado en la plaza de San
Agustín, de procurar á sus parroquianos
las posibles distracciones y accediendo á
ruegos de estos, ha contratado al profesor
de guitarra y manduria de Valencia don
José Cortelles y á su discípulo y paisano
nuestro, Vicente Luna, con el fin de dar
conciertos en el local del referido café,
desde las 8 y media á las 11 y media de la
noche.

Con este motivo, es de suponer se vea
muy concurrido el referido establecimiento,
cuyo dueño suplica á los concurrentes
que asistan á las veladas musicales no ocu-
pen asiento sin hacer consumo.

«El Boletín oficial de ayer inserta una
circular de D. Mariano Brieba, Adminis-
trador de Propiedades é impuestos de la

provincia, previniendo á los Sres. alcaldes
que en los plazos que se les tienen señala-
dos ingresen en la Caja de esta delegación
el importe del corriente trimestre, por con-
sumos y cereales, correspondiente al ac-
tual ejercicio, así como los atrasos por este
y demás conceptos; en la inteligencia de
que, transcurrido el plazo sin haber verifi-
cado el ingreso, procederá contra los moro-
sos en los términos que señala la Instruc-
ción.

Si mal no recordamos, hay una ley re-
ciente que prescribe que no podrán exigir
las delegaciones de Hacienda á los Ayun-
tamientos ningún débito que no correspon-
da al ejercicio actual, cuya disposición en
alto grado conveniente y justa, hemos
aplaudido y celebrado como se merecía;
porque limitaba el furor hidrópico de cier-
tas autoridades administrativas, que en
punto á ahogar á los municipios y hacerlos
pasar por las horcas caudinas, no tienen
que eludir nada al ácido carbónico, ese
elemento asfixiante, ni á los sectarios de es-
ta clase de tormentos y pruebas.

Lo decimos y lo proclamamos muy alto,
la política y la administración deben con-
cerarse, armonizarse para que formen situa-
ción y gobierno.

Pretender que el elemento constitucio-
nal pague los desaciertos y los desbarajus-
tes canovistas, sobre cuyas ruinas están
edificando la mayor parte de los Ayunta-
mientos constituidos por nuestros amigos,
querer de un solo golpe extinguir los des-
cubiertos de los pueblos, que ascienden á
una gran suma, es de todo punto imposible
sin acarrearles una perturbación, y el señor
Brieba, en atención á la ley recientemente
publicada, ha de atemperarse á lo que
buenamente dan de sí los presupuestos de
cada localidad, exigiendo solamente á las
corporaciones, lo que adeudan por el ejer-
cicio corriente y una vez concertados los
plazos prudenciales, lo que á cada uno de
estos corresponda hasta extinguir sus des-
cubiertos.

Esa es la marcha y nos felicitaremos
mucho que sin discrepar un ápice, sean
los leyes del gobierno del Sr. Sagasta li-
beralmente interpretadas por sus delegados
en las provincias.

Las anteriores líneas, que pertenecen á
El Constitucional dinástico, demuestran
en el órgano autorizado de los ministeriales
de la provincia, un fondo de imparcialidad
digno de que se haga constar.

Por nuestra parte, queda consignado y
con ello nuestra conformidad con el apre-
ciable colega.

Desde ayer rige en todas las aduanas de

España y Francia el tratado de comercio
recien aprobado por las Camaras de ambos
países.

Leemos en un autorizado periódico de
Madrid:

«Varios industriales solicitan la intro-
ducción del aceite como primeras materias,
y parece que en algunas delegaciones hay
el criterio de que satisfagan los derechos
como artículo de arder. En la dirección
del ramo, según nuestros informes, no do-
mina este criterio, porque entiende que el
pensamiento del ministro de Hacienda es
proteger en este punto la industria nacio-
nal.»

Se ha dejado sin efecto la convocatoria
para la elección de un diputado provincial
por el distrito de Játiva.

Un colega atribuye esta suspensión al
descubrimiento de una falsificación de lis-
tas electorales, por cuyo hecho, dice,
se ha pasado el tanto de culpa á la Au-
diencia del territorio.

Con destino al consumo público fueron
sacrificados en el matadero de esta ciudad
en el transcurso de la última semana, 44
cerdos, 88 machos cabrios y 76 cabritos;
total en junto: 208 reses.

El Boletín de este Arzobispado ha pu-
blicado el edicto convocando á concurso
general de oposición para proveer los si-
guientes curatos, que se hallan vacantes en
esta diócesis:

Caratos de término: S. Pedro de Valen-
cia, Sta. Catalina de Valencia, y Bena-
guacil.

Idem de segundo ascenso: Sta. María y
St. Teclade Játiva; Grao, Cetarroja, Buñol
y Teresa.

Idem de primer ascenso: Siete Aguas,
Jeresa, Castell de Castells, Tibi y Espadi-
lla.

Idem de entrada: Salem, Alicantara,
Carcer, Benimuslem, Señera, S. Juan de
Enova, Macastre, Rótova, Alcudia de
Crespins, Rotglá, Casinos, Alcudia de
Cocentaina, Balones, Alcahalí, Benidoleig,
Alcalá de la Jovada y Toga.

Las solicitudes se presentarán dentro del
término de sesenta días. En los días 12 y
13 de Julio próximo se verificarán los ejer-
cicios literarios con arreglo al programa
que se sigue en la diócesis.

De un periódico valenciano tomamos el
siguiente sueltó:

«Parece que el gobernador civil de Ali-
cante ha suspendido el servicio del coche

correo de dicha ciudad á Játiva, á conse-
cuencia de los partes producidos por la
Guardia civil y el alcalde de Jijona, pro-
testando de que dicho vehículo era inútil
para continuar este servicio.»

No sabemos de donde estará tomada esta
noticia, pero sin duda debe ser errónea. El
servicio de correos se hace de Játiva á Ali-
cote en diligencia y de aquí á Alicante pa-
sando por Jijona, en caballería.

Mal puede, por lo mismo, el gobernador
de Alicante suspender el coche correo de
esta última ciudad á Játiva, porque el ser-
vicio solo se hace en vehículo desde este
último punto hasta nuestra población, y
mucho méos, por partes del alcalde de
Jijona por cuya ciudad no pasa coche cor-
reo, como hemos dicho.

Hemos tenido ocasión de ver el proyecto
de retretes y kiosco para el guarda jardi-
nero del paseo de la Glorieta, proyecto
hecho por el Sr. Arquitecto municipal por
encargo de la Comisión correspondiente, y
nos ha parecido que la reforma (que debe
introducirse cuanto antes) contribuirá á
hermosear aquel lindo paseo, pues en los
planos trazados por el Sr. Moltó campea una
sencillez y buen gusto que no podrán me-
nos de producir el mejor efecto, una vez
concluidas las obras.

Dice un colega:

«Un vecino de Onil ha sido víctima en
Alicante de un timo, en el que figura el
indispensable inglés, con todos los deta-
lles propios de esta clase de delitos. El
resultado fué que le escamotearon 6,000
reales.

Los timadores no fueron habidos.»

En la sesión extraordinaria que celebró
el ayuntamiento de Gandía el día 12 de
los corrientes, se aprobó por unanimidad
una proposición para que se declarase ofi-
cialmente Patrona de aquella ciudad la
Venerada Imagen de Nuestra Señora de los
Desamparados.

La velada musical que se celebró la vi-
pera de la Virgen estuvo muy animada,
ejecutando la música municipal de dicha
ciudad escogidas piezas.

Importante. El catálogo-tarifa de las
publicaciones españolas periódicas, revistas,
ilustraciones, etc., políticas, críticas, reli-
giosas, científicas, agrícolas, etc., que pre-
para la casa P. Lapeyre y Compañía, Ovi-
do, 7, Madrid, saldrá á luz á principio del
año económico. La empresa ruega á los
señores administradores de dichas publica-
ciones que no hayan recibido circular, se

el medio de hacer fructificar el dinero en
la cueva!

Y diciendo esto, una sonrisa se dibujó
en sus labios.

El señor Benito Lyon no era uno de esos
avaros de la antigua escuela, que solo des-
arrollan su pasión en la sombra. En sus
conversaciones íntimas, que eran la mas
dulce de sus distracciones, mostraba siem-
pre una amable alegría.

—¡Bah!—continuó haciendo un corte á
uno de los pedazos de vidrio,—nada me
complace tanto en este mundo como tener
mis ahorros á la vista! Sera una necedad,
pero es mi gusto. Proyecto un aumento
de alquileres para el año próximo, y esto
acabara de redondearme: además, ya me
voy haciendo viejo y ya no tendré que gas-
tar en chales de Cachemira ni en otras
zarandajas. Es muy hermoso comprar to-
das esas cosas en el Temple, ¡pero es tan
caro!

Como se vé, el señor Benito se portaba
bien con las damas; sin embargo, detestaba
aquellos residuos de juventud que le lieva-
ban á tamañas prodigalidades.

Alguna vez en la vida, habéis debido en-

contrar esta rara variedad del género avaro
que llama con todas sus fuerzas la edad
de las debilidades de estómago, para no
tener que hacer sacrificios en aras de las
dispendiosas tentaciones de la gula.

El perrazo escuchado á quien Benito ha-
bia dado el nombre de Mohicano en recuer-
do de sus viajes y de sus aventuras levan-
tó las orejas en aquel momento y entrecabrió
sus soñolientos ojos.

—¡Y bien, holgazán!—dijo Benito,—¿qué
tiene de particular todo esto? Oyes pasos
en la calle. ¡Ya son las seis y nada tiene de
extraño!

Mohicano se levantó lentamente y se es-
tiró; después bajó la cabeza y lanzó un
sordo aullido.

Benito palideció.

—Con el tiempo que hace,—murmuró,—
los rondadores nocturnos pudieran aún á
esta hora intentar un golpe de mano.

En aquel momento, un golpe seco resonó
en la puerta.

Benito corrió á su mesa de noche, sobre
la que había dos pistolas, y las colocó en
sus bolsillos.

Al propio tiempo cogió su fusil de

—Si, completamente solo.—contestó
éste.

—Estoy seguro de haber visto una gran
sombra gris detrás de vos. ¡Escuchad á
Mohicano!

Mohicano gruñía y trataba de asomar
su grueso hocico por las rendijas de la
puerta.

—Soñáis los dos,—exclamó el vizconde;
—ni una alma hay en este momento fuera
de su casa en todo Montmartre.

Y sacudiendo su abrigo completamente
cubierto de nieve, entró. Benito siguió sus
pasos.

El vizconde echó dos leños á la chimenea
y reanimó el fuego.

—¡Haced lo que haríais en vuestra casa!
—gruñó Benito no sin cierta amargura.

El vizconde se dejó caer en el único si-
llón que tendía sus brazos grasientos y des-
vencijados ante el hogar, y enjugó el sudor
que corría por su frente.

Hasta entonces no se apercibió Benito
de que el vizconde estaba pálido como un
difunto y que su cuerpo se conmovía con
estremecimientos convulsivos.

servan remitirle un número specime para que no dejen de figurar en dicho catálogo.

MOVIMIENTO INTELECTUAL.

Una solemnidad.

Si creimos alguna vez que nuestra población no entraria nunca á ocuparse en el mundo de la cultura, nos arrepentimos de ello.

Alcoy figuraba con su indisputable importancia industrial; pero este era el único timbre con que nos envaneciamos sus hijos. Nada decia al observador que podiamos ser y valer mas.

El amor á la enseñanza solo en las esferas oficiales se habia demostrado; el esfuerzo individual habia hasta ahora dado pocas señales de vida, sin hacer lo que le correspondia para elevarnos á la altura de nuestra importancia en la industria.

Eramos siervos del trabajo, pero no habiamos conseguido colocarnos, sin perder esta cualidad, á igual esfera en el campo intelectual.

No queremos decir que hemos logrado esta importante conquista; marchamos por el buen camino y este es un buen sintoma.

Es innegable que mucho puede el trabajo material; pero tambien es indiscutible que cuando á dicho esfuerzo se ure el de la inteligencia, no hay poder en el mundo que avasalle el que ambas facultades constituyen.

Hemos de consignar un hecho que dice mucho en pró de las clases populares. Los obreros han sido los primeros en comprender las ventajas que puede reportar la instruccion á los que ya poseen los medios y la enseñanza de la ejecucion.

Los que han iniciado esta importante mejora han sido los trabajadores, creando primero sociedades [de socorros] y recreo, donde despues han ido introduciendo otras reformas encaminadas al fin noble y generoso de la instruccion.

Para comprobar esto, bastará, prescindiendo de otras Sociedades de cuya marcha venimos dando cuenta, consignar la última solemnidad celebrada en El Fomento para conmemorar la apertura de las clases de primera enseñanza.

El local que ocupa esta Sociedad es sobrado pequeño para el número de socios con que cuenta y para el desarrollo de sus propósitos sin embargo de que se ha ensanchado todo lo posible para el mayor desahogo. El domingo último se inauguró la reforma del local donde las clases han de establecerse. Este se hallaba sencillamente adornado e iluminado con profusion. El centro estaba ocupado por una gran mesa dispuesta para la presidencia.

A las siete y media en punto ocupó esta el vice-presidente de la Sociedad D. Leopoldo Soler y dos miembros de la Junta directiva. Abierta la sesion, el Sr. Soler pronunció un sencillo discurso encareciendo la importancia de la instruccion y de la enseñanza, y declarando abiertas las clases.

Seguidamente ocupó la tribuna el señor García Calatayud (D. Francisco), leyendo un bellissimo discurso sobre los grandes obreros de la ciencia, haciendo constar los obstáculos que se oponen á su fé, sin que por ello cedan en su perseverancia, que dá por resultado las grandes conquistas del progreso. Tomando este ejemplo, animó á los obreros de El Fomento á no cejar en sus propósitos, que tarde ó temprano darán su fruto.

Despues de este, subió á la tribuna el Sr. Llorens (D. Juan Bautista), poeta aficionado grandemente al epigrama, leyendo una poesia de este género, que causó la hilaridad de los concurrentes.

El joven abogado D. Miguel Giroués leyó con entonacion un pequeño discurso, estudiado sobre las ventajas de la instruccion.

El Sr. Mora (D. Luis) dió á conocer al auditorio una bellissima composicion poética dedicada á Fabio que fué muy aplaudida y celebrada por lo profundo del pensamiento y la elegancia de la forma, á pesar de

haber sido leida por el autor con voz tan baja, que no fué oido de muchos de los concurrentes.

Cerró la sesion el Sr. Puig Perez (don Julio) con la lectura de una composicion, dedicada á sus amigos de El Fomento, que, como todas las suyas, al par de la correccion, reunia la oportunidad.

Todos los lectores obtuvieron muchos aplausos, y si no decimos mas sobre sus respectivas composiciones, dando nuestra opinion franca, es porque entre ellos los hay muy allegados á nosotros.

La sesion se levantó á las ocho y media, durando, por consiguiente, una hora, saliendo todos complacidos de ella.

PABLO GARCIA.

Cárta madrileñas.

Economía y Hacienda.

Madrid 15 Mayo.

Balance bursatil de la última semana.

Table with 3 columns: Item, 6 Mayo, 13 Mayo. Rows include 3 p interior al contado, 3 p exterior, Obligaciones de ferro-carriles, Nuevos 4 p, Billetes hipotecarios de Cuba, Acciones del Banco de España, Descuentos y cambios sin alteracion.

Los valores del Estado, por consiguiente, no han sufrido alteracion sensible, exceptuando á los 4 p que el viernes sufrieron una ligera baja. La semana ha sido de pocas emociones para los aficionados á tales valores.

En cambio ha sido muy azarosa para los poseedores de acciones del Banco que el miércoles bajaron de 422 á 409, con la circunstancia agravante de que al cerrar la Bolsa habia quien las ofrecia á 400 pero no habia quien las tomara.

La explicacion del hecho es sencilla, el Banco tiene en cartera mas de 160 millones en títulos de 4 p. Ofreciése á hacer la conversion de las Deudas del Tesoro y hoy se encuentra con aquella masa inmensa de papel del cual no puede deshacerse, pues tirarlo á la plaza en las circunstancias actuales, seria hacer bajar los cuatros de 79.50, que es el precio último á 70 ó menos. Algo han influido tambien las ventas de treses hechas, de un mes á esta parte, en Barcelona durante el periodo de reaccion que ha seguido á la espantosa baja de Febrero, por cuenta de casas extrajeras, ventas que se hacen ascender á centenares de millones y que han llevado mucho numerario al extranjero; esto ha producido crisis monetaria que ha herido á los billetes de Banco, originando en todos temores que se han traducido inmediatamente en baja de las acciones. Trabajase ahora para reponer los precios, pero se comprende lo difícil que esto ha de ser, recordando que en tres meses han perdido las acciones mas de un 50 p.

Desgraciadamente, es ya un hecho la pérdida de la cosecha en las provincias andaluzas y extremeñas. Las últimas lluvias, mejor dicho, las últimas tempestades, no han sido bastantes á restablecer el buen aspecto de los campos.

En muchas provincias de Castilla, en la de Madrid especialmente, los calores estemporáneos de la última quincena han agostado completamente los campos.

Del Norte se tienen mejores noticias tanto en cereales como en viños. La cosecha de estos últimos promete ser buena, de modo que se comprueben cuanto antes los beneficiosos efectos del tratado de comercio

con Francia, cuya ratificacion es ya próxima.

A todo esto, la cuestion de subsistencias se presenta amenazadora.

En Madrid ha presentado el aspecto de alza en el pan que no se sabe todavía será de diez céntimos ó de cuatro el kilogramo. Los tahoneros están muy unidos y se preparan con tiempo. Sin una buena lonja para contratacion de cereales, será muy difícil establecer el principio de libre concurrencia contra los acaparadores.

En provincias la crisis afecta una forma mas terrible: miles de braceros se encuentran privados de todo recurso. Como nunca nos acordamos de Sta Bárbara mas que cuando traena, dispone ahora el ministro de Fomento hacer obras públicas que den trabajo á algunos miles de braceros. Haga el cielo que no lleguen tarde!

Correo de Madrid.

Correspondencias particulares.

Madrid 15 de Mayo de 1882.

Hoy la gente se dedica á comer rosquillas de la tia Javiera, á atronar la pradera con sus gritos y á comprar pitos del Santo, con lo que tienen alborotada la poblacion.

El principal interés político lo despierta la discusion sobre el jurado. Ya se han fijado los turnos y el orden de la discusion, Verase primero la enmienda del Sr. Becerra, discutirse el voto particular del Sr. Linares Rivas, despues la del Sr. Moreno Rodríguez, y mas tarde la de los Sres. Montilla y González Blanco. Se han hecho trabajos para que el Sr. Montilla retire su enmienda en favor del jurado, pero el diputado anda luz se ha negado, así como tambien á retirar la firma que puso al pié de la proposicion del Sr. González Blanco. Los defensores del jurado quieren pedir siempre votacion nominal pues como saben que muchos diputados tienen compromisos contraidos en la oposicion, esperan que publicamente no se atreverán á faltar á ellos.

Algunos quisieran adoptar un sistema obstruccionista pero han desistido. Los conservadores no tomarán parte en el debate si no cuando los aludan.

El Sr. Romero Robledo quiere demostrar gran actividad como presidente de la Academia de Jurisprudencia. Ha conseguido que los principales juristas de su partido se comprometan á dar conferencias y quiere hacer una campaña científica ruidosa contra ciertos proyectos de Gracia y Justicia. Inútil es decir que los liberales tomaran parte en la lucha y que los debates será animadísimos.

Esta noche gran reunion en casa del Sr. Navarro y Rodrigo. Esta tarde en el salon de conferencias, algunos diputados Navarristas afirmaban que lo probable es que se decida votar en un todo los proyectos del gobierno, arrancando la solemne promesa de que el jurado se restablecerá cuanto antes. El Sr. Alonso Martínez afirmaba por su parte que sus declaraciones haran cejar toda clase de oposicion de sus amigos, pues está decidido á cumplir en el poder lo que los constitucionales prometieron en la oposicion.

Pronto se discutirá el proyecto reformando la organizacion de las diputaciones provinciales. Una vez aprobado, se verificarán las elecciones, á las que se concede un gran interés político. Como se dá representacion á las minorias y varias condiciones de imparcialidad, al voto, podrá conocerse si la opinion es favorable ó no al ministerio. Así lo aseguran los amigos del gabinete.

La reina y la princesa de Asturias iran probablemente á Austria el 23 de Junio para pasar todo el mes de Julio en Baden. Los emperadores de Austria las acompañarán una temporada, dirigiéndose despues los viajeros á España, probablemente con el archi

duque Rodolfo y otros principes y señores del imperio.

El Bolsin á 29.18.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Pascual Bailon. SANTO DE MAÑANA.—La Ascension del Señor y San Félix de Cantalicio.

CULTOS.

Parroquia de S. Mauro.—La asociacion de doncellas celebra un solemne triduo de 40 horas, guardándose este orden. Hoy á las 5 y media de la mañana se manifestará á S. D. M. á continuacion se celebrará una misa en la que se cantarán letrillas alusivas á la Inmaculada concepcion por el coro de niños y á las 9 la misa mayor. Por la tarde á las 5 y media visperas y completas se rezará la corona, ejercicios del mes, dando fin con la letania y reserva.

Seccion mercantil.

Alcoy 17 de Mayo de 1882.

CAMBIOS.

Table with 4 columns: Plazas, Dinero, Plazas, Dinero. Lists exchange rates for various cities like Albacete, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Bejar, Cáceres, Cadiz, Castellon, Cartagena, Ciudad Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Granada, Gijón, Huelva, Jerez, Jaen, Leon, Lérida, Linares, Lorca, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Motril, Orense, Oviedo, Palencia, Palma, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, Santander, S. Sebastian, Segovia, Sevilla, Santiago, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Victoria, Vigo, Zamora, La Gozoa.

Londres 8 djv 47.60

Londres 3 mji 47.95

Paris 8 djv 4.99

Marsella 8 djv 4.99

Escasez de operaciones.

Tendencia á subir el cambio.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 16 de Mayo (5 tarde).

En el Congreso se discute acerca de las relaciones comerciales entre la península y las posesiones y provincias de Ultramar.

En el Senado continúa la discusion del proyecto de ley de conversion de la Deuda que se votará esta noche.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 29.20.

ALCOY 1882.

Imprenta de EL SERPIS,

Sta. Elena 5.

Antonio Perez y Sanz

Lanas en súcar y lavada de teneria y cuernos. Pluma ordinaria para colechones y pieles de cabrito y huesos. COMISIONISTA BARRIO DE SALAMANCA Serrano 38, moderno. MADRID.

Tarjetas visita,

con cartulina blanca y de colores.

Tarjetas visita,

con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,

varias clases

PARA EL COMERCIO

SOBRES,

varias clases

PARA EL COMERCIO



Aguardientes, vinos, espíritus y licores DE VARIAS CLASES. Especialidad en Anis del Leon á 12 rs. botella, y Jarabe de Zarza á 7 rs. botella sin casco 5 rs. Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vinos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y dulces, 40 rs. botella. Ron superior 12 rs. botella; 1.º 10 rs., 2.º 8, por micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta, caña 4 rs.

FUENTE DEL ORO

Vall 2, Alcoy.

DE VICENTE IGUAL

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythere pour rendre aux cheveux leur couleur naturelle et primitive sans les teindre et sans acher la peau. Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual. Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color. Esta tintura sumamente higienica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

Se vende en la drogueria del Moro, Mercado, 2,

Precioso alimento para los niños y personas debilitadas.

PACIENCIAS NUTRITIVAS

JUAN MESADO

Calle de la Escuela n.º 7.

Pasteleria y Panaderia valenciana.

- Pepas para tomar chocolate
Pasteles de crema á 10 cents. uno.
Hojaldré á 10 » »
Miras á 10 » »
Pestiños de Sevilla á 10 » »
Tetas de vaca á 10 » »
Merengues á 5 » »
Sorpresas á 6, 10, 25, 50 y 100 cents; uno
Rosquilla catalana y toda clase de reposteria a precios muy equitativos.
Tambien se venden harinas.

LA ESPAÑA GEOGRÁFICA

Estadística, Histórica y Monumental

escrita por

Don R. Amador de los Rios.

Esta interesante publicacion se compondrá de unos 60 cuadernos en folio, con 49 láminas, al precio de 1 PESETA 25 CENTIMOS EL CUADERNO.

Se recomienda la obra al industrial; al propietario al abogado, al artista, etc.

Se halla de muestra en la Tipografía de EL SERPIS, donde todo el que desee podrá examinarla juntamente con un preciosísimo mapa de España, que la casa regala á los Sres. Suscritores. En el mismo punto se admiten suscripciones.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- Cafes y fondas
D. Lorenzo Rigal, plaza S.º, 20.
Droguerias.
D. Eduardo Fiol, Mercado, 2
Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.
Sres Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)
Farmacias.
D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1
Lampisteria.
D. Desiderio Margarit, s.º Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)
Loza y cristal.
Sr. D. José Martinez, Mercado 18. (La Perla.)
La Valenciana.
PRIMITIVA FENERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.
Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

DOLORS DE MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica. Infaliblemente se evitan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE dentifricio reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y mas económico de cuanto existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de Paris, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO concedido á los dentifricos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORS DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los niños dentales; en su instruccion. Con un frasco que vale SETS reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exijase LICOR DE FO O DE ORIVE. Ascao, 7. Bilbao grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE OIVE-BILBAO, en la capsula que reubre el tapon, y la firma de S. Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentifricio. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica tan perjudicial al esmalte dentario. Deposito central para grandes descuentos. Bilbao su autor. Alcoy farmacia de la Vía de D. Rafael Alfonso.

MUELAS Y PIEDRAS

para vaciar, afilar, pulir y bruñir toda clase de metales. Casa Clausolles, calle del Hostal del Sol, 8, Barcelona



NOTA-NEGRILLA

Remedio eficaz contra el ordium ó negrilla de los viñeros. Presenta ventajas incontestables sobre el azufre en polvo, tanto por su coste como por sus efectos. Véndese á 7 rs. botella en la Drogueria de Eduardo Fiol, calle de S. Lorenzo, tienda del Moro.

Banos sulfurosos de Benimarfull

Administrador y propietario

NICOLAS BORONAT Y TEROL.

Su residencia

Su residencia

EN EL ESTABLECIMIENTO desde el 15 Mayo al 15 Octubre

EN ALCOY desde el 16 Octubre al 14 Mayo

Los Sres. que deseen adquirir prospectos y cuantas noticias les convengan, se serviran dirigirse al Administrador, ya sea en su residencia de Alcoy, ó en la de Establecimiento; segun en las épocas al principio determinadas; como tambien en las Administraciones de Diligencias de las poblaciones que á continuacion se espresan:

- VALENCIA. Francisco Monllor, S. Vicente, 111.
ALICANTE. Sra. Vinia de Orts, posada de la Union, Pasco de Mendez-Nuñez
VILLENA. D. Diego Valiente, Fonda del Pasco.
El Establecimiento quedará abierto el 15 de Mayo hasta el 15 de Octubre, permaneciendo durante todo este tiempo un destacamento fijo de Guardia civil.

Gimnasio higienico y Academia de armas

bajo la direccion

DON ENRIQUE BRAVO

Precio de cada asignatura por mensualidades.

Adultos 30 rs.

Niños y niñas 20 »

Calle de Sta. Teresa (Cigarrera).

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

periodico especial de bellas artes y actualidades.

Director: Don Abelardo de Cárlos.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su indole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de sentir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y politico de todas las naciones.

Administracion: Carretas, 12 principal, Madrid.

BASES DE LA PUBLICACION

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, siempre que la abundancia de asuntos artisticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos gratis, para los señores suscritores.

GARBANZOS

BURNA CLASE

50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, a 50 rs. id. Se espesan en la Drogueria del Moro, Mercado 2.